

EL PENSADOR DE



LA INDEPENDENCIA

No. 610 --- NIGUELETE, SETIEMBRE 24 DE 1851.

EXTERIOR.

CORRESPONDENCIA DEL *Jornal do Commercio.*

LA EXPOSICION.

COLONIAS INGLESAS.

Londres, 7 de Junio.—Después de nuestra primera correspondencia sobre el palacio de cristal, edificado para la exposición universal de los productos de la industria, y en el cual á cada paso se encuentra una maravilla, tuvimos tiempo para examinar despacio la construcción: acerca de ella, antes de que hablamos de lo que contiene, diremos que, si la planta general de esa soberbia fábrica, que podríamos comparar á un monstruoso jardín de estufa, no falta ni elegancia ni armonía, no se puede decir otro tanto de sus diversas partes. No presenta el edificio un estilo determinado, sino efectos de pirámides como en la arquitectura gótica, arcos y molduras como en la griega y en la moderna, bien que el dicho palacio no sea ni griego, ni gótico, ni moderno. En suma, si es defectuoso en la parte artística, no es así en la industrial, en la cual se han superado, del modo más notable y espantoso, innumerables y grandísimas dificultades.

Esto dicho de paso, para que no nos tachen de un ciego entusiasmo, pasaremos por entre flores exóticas de todas las partes del mundo, cultivadas en Londres, entre ellas las del café y del tabaco; nos apartaremos de cantidad de estatuas de personajes ilustres, de la graciosa fuente de cristal, de que ya anteriormente tuvimos ocasión de hablar, de muchas enantadoras inglesas blancas y rosadas, flores vaporesas del Norte entre las tropicales; si dejaremos todo esto en la galería universal del medio y penetraremos en la parte Occidental, en donde, bajo todos los puntos de vista, se desenvuelve el genio del pueblo inglés.

Como huésped de la Inglaterra, y para reconocer con gratitud la hospitalidad que, si bien que á peso de oro, para decir verdad, ella ofrece á todos sin excepción ni diferencia, empezaremos por ella, reservando para otro artículo el examen de la parte Este de la exposición, la que dá en resumen el resultado de la inteligencia industrial de las demás naciones del mundo.

Antes de llegar á los productos de la Gran Bretaña, pasaremos por sus colonias, por las que naturalmente empezaremos mencionando lo que en ellas, como en las otras secciones, hay de más notable é interesante para el Brasil.

Indias Orientales. En esta parte del palacio de cristal se ve que nada economizó la compañía de las Indias para dar una muestra á la metrópoli de su riqueza é importancia. Al entrar en esta sección uno parece asistir á un cuento de las *Asil* y una noche; los ojos quedan deslumbrados por las riquezas de centelleantes diamantes, para-sole, y lujosos tejidos de Plata y de oro que antapizan las paredes. Se armó en esta división una tienda, donde no se ponen los pies sino sobre tapetes de terciopelo y brocado, y donde se ven tronos orientales que parecen obras de hadas. Por todas partes, en fin, de esa división espléndida se encuentran liombos, sillas de brazos admirablemente esculpidas, emblemas del país, hechos del mas puro marfil, abanicos y penachos para ventilar la muelle pereza de los *Kians* y de los *Rojahs*.

Apartando la vista de aquel pabellón, en torno de él, en una alcoba casi circular, se ven, singular contraposición, figuritas de algunas pulgadas de alto que representan los miserables villanos y débillos artifices que, con herramientas groteras, produjeron aquellas maravillas. Quien viese esa pobre gente, el modo con que trabaja, los instrumentos de que se sirve, no dirá por cierto, que aquellos productos salieron de sus manos; entre tanto hay allí generos, unos ordinarios, pero otros finísimos, tejidos por sus manos; caparetes, cajas de perfumes, joyas, armas y arneses, que obligan á la civilización europea á admirarlas, sobre todo por la pureza y armonía de los colores, por lo acabado y delicadeza del trabajo. El mismo gusto, la misma elegancia, la misma poesía, se encuentra hasta en las más insignificantes vajillas de barro. No hay, de cierto, en todo esto gran variedad, tal vez esas mismas formas ya las halló Alejandro cuando conquistó las Indias; pero ellas son de un estilo tan puro, tan parecidas á las obras halladas en el *Herculano* y *Pompeya*, que, por mas antiguas que sean, no deben ser menos dignas de nuestra admiración.

Poco distante de la tienda magnífica rodeada de miseria, aparecen los guerreros armados y montados en caballos, camellos y elefantes, y al píe de ellos compañías de bailarinas indias ejecutando las danzas mas exóticas para entretenimiento de un nabab indolente. En este pequeño espacio se hallan representadas todas las costas de la India, y el contraste inmenso que existe entre el bramino y el paria.

Mas allá de lo que mencionamos se notan también chalets sin igual por la suavidad del tejido, gran número de arhuas con incrus-

taciones fantásticas, las que presentan cierta confusión en las formas, ahora antiguas, ya modernas; muestras de varias maderas y productos del suelo, cuyo estudio especial sería tal vez de utilidad para el Brasil. Hay también allí algunos instrumentos de música y de agricultura, no, de cierto, obras maestras del industrial, pero que como tales pueden ser consideradas si se atiende á los medios empleados por los que las construyeron.

Lo que finalmente cautiva mas la atención de las esbeltas y rubias inglesas en esta sección de las Indias Orientales, es sin contradicción una mesita con joyas y piedras preciosas, casi tan admiradas y admirables, como en la parte opuesta del edificio de que despues hablaremos, los aderezos y joyas de la reina de España y el famoso diamante *Koh-i-Noor*.

Isla de Ceilan. Existen allí maderas olorosas, aceites perfumados, hojas paricplaras como las de los hosques del Brasil, frutas secas de muchas clases, pieles de animales; y plumas multicolores semejantes á las de los ricos plumajes de las aves infinitas de la tierra de Santa-Cruz.—Por lo que respecta á las artes, no se descubre de ellas vestigio alguno, y sería inútil encontrarlo en la gruesa colección de loza y barro, de tejidos, de modelos de fábricas con techo de paja donde se amontona, se muele y se seca el café, que sin embargo es muy bueno.

Malta. En esta isla aparece en parte el genio artístico de la Italia. Apesar de su exigüidad, no dejó de mandar cierto número de cálices, vajillas, cascabillos de filigrana de plata, tenues como la tela de las arañas, y muestras de mármoles de varios colores y calidades, algunas estatuas bien acabadas, mosaicos muy bellos, como también algunos tejidos y vestidos malteses.

Islas Jónicas. Poca cosa vino de allí; algunas ropas y ricos ornatos para los dias de fiesta; paños blancos, encarnados y amarillos para hombres, y muy bellos bordados de hilo de oro para adornar los negros cabellos de sus indígenas.

Jersey y Guernsey. Presentaron estas islas muchos muebles esculpidos, un surtido de diversas lanas, y algunos modelos de punto de media para el uso de los marineros.

Africa. Tenemos en esta sección varias muestras de genio industrial de los reinos de Dabomey y de las Ashanteas, las que no pasan de una curiosa colección de productos naturales, de géneros muy ordinarios, de cascabillos, sombreros de paja, instrumentos de música colosales, armas de formas singulares, talismanes y amuletos muy feos, en fin, todo cuanto relativamente al estado de civilización á que llegó el género humano, hay de mas bárbaro y estraido.

Inmediato al Africa, en la misma división, se hallan: el Canadá, la Australia, la tierra de Van-Diemen, la Trinidad, la Nueva Gales, el Cabo de Buena Esperanza, Barra-Burra, las Bermudas, Bahama, la nueva Zelandia, y el Archipiélago que muy poco produjeron, y fueron por eso reunidos en un pequeño espacio comparativamente al resto del edificio.

Guyana. Distingúese este país por sus maderas y materias primas; algunos modelos curiosos de casas de indígenas, muebles groseros, redes, canoas, utensilios domésticos; en fin, una multitud de remos, de flechas, de instrumentos de caza y de pesca; todo esto en medio de plantas secas, de pájaros y de insectos de todas las formas y colores. La isla de la Trinidad envió especerías, nueces moscadas, canelas; y las *Barbadas* bonitos ramilletes de flores artificiales de marfil y nacar, *hiricayás* y bananas en conserva.

Australia. Las colonias inglesas de la Australia casi nada han presentado que sea interesante; algunos utensilios, tejidos, modelos de puentes, pájaros, armas, construcciones indígenas, muchos minerales, entre otros malachitas, carbonato azul, y bellas muestras de dos óxidos contenidos en el cobre nativo, acompañadas del diseño de las minas y de la descripción de los trabajos. Lo que en esta sección ocupa naturalmente el primer lugar son las lanas y los cueros. En fin, todo cuanto se ve allí es la imagen de la civilización en su noviciado.

Nueva Zelandia. Distingúese sobre todo por su fino y científico con la descripción de las diversas fases de preparación por que pasan, por las numerosas muestras de productos minerales; y por la habilidad manual de sus indígenas representadas en las esteras, y cachiporras esculpidas y anzuelos. Esta especie de indígenas es, de hecho, una de las mas inteligentes, pues, al paso que la de Australia va poco á poco desapareciendo del suelo en que vió la luz, los nuevo-zelandeses, atraídos por las ventajas de la sociedad civilizada, se mezclan con los ingleses, de quienes aprenden con facilidad las ciencias y las artes.

Canadá. Los trigos son inferiores á los de Adelsida, los minerales á los de Barra-Burra. Las maderas de construcción á las de la Guyana inglesa y de Bahama; pero todo esto está compensado por su proximidad á la Inglaterra. Digamos también que el Canadá presentó en la exposición algunas muestras mineralógicas que merecen atención, como, por ejemplo, minerales de hierro y de cobre, otros que contienen á por ciento de plata, una muestra de oro nativo; en fin, carbonato de magnesio, sulfato de cal, ocre de diversos colores, y pedras litográficas.

Tierra de Van-Diemen. Apesar del estado de abandono en que se halla este lugar, no deja de continuar siendo una fuente inagotable de riquezas. Sus maderas de construcción no son inferiores á ningunas de la exposición; el pino de Huon es el mejor

posible, la eurybia argoña tiene en ese país las proporciones de un arbol, y de ella se hace una pequeña mesa que es capaz de la belleza de la madera ninguna le excede en el patocio de cristal.

Aunque estas colonias nada hayan presentado de notable, no dejan sus productos, en el conjunto, de ser de gran interés, porque dan numerosas pruebas de la prosperidad y del estado floriente del comercio de la Gran Bretaña.

INGLATERRA.

Recorremos ahora las divisiones reservadas á los numerosos productos de los tres reinos, dejando los de las colonias británicas, las que mas bien presentan muestras de su estado social que de sus progresos industriales, que no existen, pues, á excepción de los chalets de la India, casi todo lo que han enviado las posesiones inglesas de las diversas zonas para la metrópoli, tanto podia figurar en un museo como en la exposición universal.

Pudiendo cada uno de los objetos exhibidos en la parte inglesa, servir de asunto para un artículo separado y pudiéndose de este modo llenar muchas resmas de papel, nos limitaremos, en estas correspondencias escritas sobre todo para lectores ántende del océano á abrazar, lo mas sistemáticamente posible, los diferentes géneros de cada nación, mencionando mas particularmente los que pueden ser de algun interés para el Brasil.

Máquinas y mecánicas.—Esta división, á causa de su importancia, merece algunas explicaciones preliminares. Solo el modo con que el vapor viene á dar vida á la sección reservada á las máquinas de locomoción, es digno de figurar en la exposición como uno de los objetos mas relevantes de ella.

En la extremidad occidental del edificio, hay una construcción de piedra y cal donde se hallan inmensas calderas de vapor, unas de todo cuanto se mueve en el palacio de cristal por la virtud de ese poderoso agente. Un tubo largo sale de construcción, pasa subterráneamente, y va á adherir al edificio, en donde, por debajo del piso, lleva el vapor necesario, segun la fuerza de cada máquina.

Para que el vapor no se condense y liquide bajo la acción del frio, teniendo que pasar por un tubo tan largo como el de que hablamos, se ha envuelto dicho tubo en aserraduras, la que tiene la propiedad de ser impenetrable al calor, como varios otros tejidos filamentosos. Pero; no dando la comisión mas que el vapor, y debiendo este, para ser empleado como motor de mecánica, ser trabajado por una máquina, los exhibidores establecieron entre si un sistema de mucha comodidad, de modo que el mismo vapor dá á un tiempo el movimiento á la inmensa cantidad de máquinas de diversas formas, fuerza y dimensiones.

Lo que en primer lugar se nota en la sección de las máquinas en movimiento, son esas inmensas máquinas de hierro que, con el auxilio de poca gente hacen encages finísimos, damascos de lana con diseños, chalets, tejido de lino y algodón; otras limpian y cardan la lana, ó algodón y lino; otras hilan todos esos productos y la acede; otras hacen alambres, otras cuerdas; en fin, todas ejecutan, por medio de un poco de agua y fuego, trabajos estupendos que en otros tiempos habrían necesitado millares de individuos bien adiestrados.

Asaltan también inmediatamente la vista las máquinas hidráulicas, el maravilloso mecanismo de la bomba de Appold, demostrado por una serie de cascadas, por cuanto al píe de ella se oye la caída de un torrente cuya rapidez por cierto, no es inferior á las sierras del Brasil en dias de lluvias copiosas. No distante de allí se detienen los hombres reflexivos delante de varios modelos de máquinas también hidráulicas aplicadas á guindastes y palancas.

En ese mismo centro, de muy limitado espacio en comparación con el genio mecánico que en él se halla desenvuelto, se nota un nuevo sistema de repulsión para los caminos de hierro, segun el principio atmosférico; magníficos modelos de máquinas de vapor, entre otras una de condensar, que puede servir para dar á conocer la acción interior de esas máquinas, esto es, el modo con que obra el vapor por abajo y por arriba del embudo; molinos para la harina, hlices, máquinas para forjar el hierro, para hacer tubos, para ribetear, para hacer prensas y herramientas de armenio; en fin, un modelo de máquina enteramente nuevo, de *Randall* y *Sanders*, para cortar piedras en la cantera, sacarlas con guindaste, y otro para hacer en el discurso de diez horas 20,000 ladrillos.

Lo que allí podria especialmente interesar al Brasil seria, en primer lugar, dos máquinas centrífugas de *Rotch* y *Finnell* para la refinación de azucar las cuales no dan menos de 1,200 vueltas por minuto; y la hermosa y gran máquina de *Robinson* y *Russell* para extraer el jugo de la caña la cual se mueve á discreción por agua ó vapor.

A poca distancia estan varias máquinas muy ingeniosas, unas que foblan hojas de impresión en octavo con la mayor precisión, otras para fabricarlo, otras para papeles pintados, otras para hacer cubiertas de cartas, doblarlas y engraparlas al mismo tiempo. En fin, se ve allí trabajar la máquina cilindrica y de movimiento continuo del *Illustrated London News*, hecha por el sistema de la del *Times*; después se mira en una prensa del señor *Appingth* 13,000 ejemplares por hora, no es la máquina lo que así funda el número, sino los hombres que la alimentan de hojas papel.

(Continuará)

INTERIORES. VIVAN LOS DEFENSORES DE LAS LEYES. SALVAJES UNITARIOS!!

Table with columns: NOMBRES, CAPITANES, PROCESIONEROS, CONSIGNATARIOS, CARGAMENTOS. Lists names and military details.

EL DEFENSOR. HOJUELA, SEPTIEMBRE 24 DE 1851. 24 DE SETIEMBRE.

Aniversario de la batalla del Rodeo del Medio. Ya en la prensa el artículo editorial preparado para hoy...

Estamos bien ciertos de que nuestros lectores quedarán satisfechos de la alteración que hacemos, por razón del interés público...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA! Mirad los salvajes asquerosos unitarios! Mica el loco traidor salvaje unitario Urquiza!

Mandar a la República en un largo periodo de agitación y de trastorno social; salvar la tierra de la guerra fratricida, acompañarla en la gloriosa defensa de sus libertades...

mi permanencia al frente de los destinos nacionales, como un medio de asegurar la feliz actualidad de la República...

Abailado por el peso de tanta generosidad, de tanta benevolencia; agobiado del mas profundo reconocimiento hacia los Argentinos Federales; sin voces para expresar la altura de esas sensaciones...

La tranquilidad de que la República disfrutaba; la union que prevalecia en sus Provincias; la sencillez con que mejorando sus instituciones, descaolvía los elementos de su prosperidad...

Pero cuando así lo esperaba, y la tranquilidad de la República me lo prometía, en esos momentos es que levantó el loco traidor Salvaje Unitario Urquiza la bandera de la rebelion...

En situación tan solemne para el Pueblo Argentino, en que sus leales hijos, ostentando como siempre una virtud acrisolada, se levantan en armas para resistir y escarmentar a sus enemigos...

Y cuando la nacion así me lo exige, en momentos delicados para su tranquilidad; cuando al frente de atentatorias agresiones extranjeras, y de una rebelion sin cuento, mis compatriotas me piden los acompañe en el puesto que ocupó...

Consecuencia a mi reputación, defiero gustoso al Gobierno de Buenos Aires, cualquier medida que tome...

De acuerdo con esta resolución, me presento pues como los leales Argentinos, resuelto a cumplir otra vez mas mis reiterados juramentos de sacrificarlo todo en defensa del orden de la Libertad y honor de la Confederación...

Mis conciudadanos que siempre me encontraron, participando de sus dificultades, me hallarán hoy el mismo, con buena, robusta salud; y siempre consecuente a esos principios. Verán que si cuando la República gozaba de paz y de tranquilidad...

Esta es, Señores Representantes, la resolución en que me encuentro, en vista de los acontecimientos, y circunstancias de la actualidad. Y anhelandolo transmitir antes de ahora a vuestro conocimiento...

Dios gue. a V. H. m. a.

La carta del Señor Comandante D. Tomas Gomez, que tenemos la satisfacción de publicar a continuación, es una prueba concluyente de la grosera impostura con que tanto el Comercio como la Defensa han procurado estraviar la opinion pública...

SS. Redactores del Defensor de la Independencia Americana.

Sirvanos Vdes. insertar en una de las columnas de su acreditado periódico los siguientes renglones: Miente el redactor del Comercio del Plata...

THOMAS GOMEZ.

REVISTA DE PERIODICOS AMERICANOS. EL AMERICANO. EL GENERAL ROSAS.

Entre tanto se dice que Rosas es un despota, gobernando un pais donde no se conocia obediencia a la ley, ni respeto a la autoridad...

El Gobierno de Buenos Aires, cualquier medida que tome, para asegurar la tranquilidad y el bienestar de estos Estados...

Para comprar el engrandecimiento de Buenos Aires tenemos a la vista un artículo de la Patria de 19 de Abril del corriente año, cuya traducción damos en seguida.

Recibimos de Buenos Aires por el Tay de 27 de Febrero algunos detalles concernientes al estado floreciente del comercio en la Confederación Argentina...

En este mismo mes de Enero de 1851, la exportación de cueros se elevó al número de 339,000, esto es, 50,000 cueros mas que en el mes de Enero de 1850.

Se ve bien que una emigración europea en tan grande escala, que la existencia de un saldo de 36 millones de pesos en los cofres públicos de Buenos Aires...

El paso que el espíritu público y principalmente el comercio y la industria francesa reconocen el estado próspero de Buenos Aires y atribuyen esa prosperidad a ese grande hombre en cuyas manos está el destino de las Repúblicas del Plata...

El gobierno pretende tal vez crear en las Repúblicas del Plata gobiernos débiles y dependientes de la protección del Brasil para su conservación y existencia. Pero nosotros la preguntamos: ¿es solo por la guerra conq podrá conseguir eso?

Entre tanto se dice que Rosas es un despota, gobernando un pais donde no se conocia obediencia a la ley, ni respeto a la autoridad, ni moral, ni comercio, ni industria, y finalmente ni dignidad nacional.

Los amigos, y nuestros defensores, cuando nuestra tranquilidad amenaza perjudicar al comercio de esos Estados; y como los perjuicios comerciales tienen lugar siempre cuando la tranquilidad pública es alterada...

La América, esta porción privilegiada del globo terraqueo; esta gran Continente, todo regado de rios navegables; de un terreno tan fértil como es posible desearse...

Los escritores, los hombres ilustrados del mundo entero han observado que la civilización así como crece a la par del desarrollo y perfección del espíritu humano...

Para conseguir la realización de tan grande objeto es necesario la existencia de gobiernos populares, energicos, y conciliadores; y en este número no podrá contarse ciertamente el actual gobierno del Brasil.

La Confederación Argentina tiene a la cabeza de su administración a ese hombre singular, que ha sabido promover la prosperidad de su país, que ha tenido valor para hacerlo respetar y fuerza para elevarse a una posición honrosa...

El Brasil no sabe todavía cual será su destino en esta época del florecimiento de la América. En la lucha perenne de dos partidos que se disputan la administración del país, el Brasil no ha encontrado todavía el hombre predestinado para llevar a efecto tan brillante empresa.

En el estado actual del país no es de cierto en los extremos de los partidos; no es de cierto entre los hombres de uno u otro partido político que conviene hacer aparecer el pensamiento de la prosperidad de la América...

Entre tanto se dice que Rosas es un despota, gobernando un pais donde no se conocia obediencia a la ley, ni respeto a la autoridad, ni moral, ni comercio, ni industria, y finalmente ni dignidad nacional.

La historia en sus revoluciones dice que muchos filósofos han sido desterrados y perseguidos por sus escritos y opiniones contra los gobiernos y religiones...

La historia en sus revoluciones dice que muchos filósofos han sido desterrados y perseguidos por sus escritos y opiniones contra los gobiernos y religiones...

LA LEY DE SABOR.

La historia en sus revoluciones dice que muchos filósofos han sido desterrados y perseguidos por sus escritos y opiniones contra los gobiernos y religiones...

La historia en sus revoluciones dice que muchos filósofos han sido desterrados y perseguidos por sus escritos y opiniones contra los gobiernos y religiones...

La historia en sus revoluciones dice que muchos filósofos han sido desterrados y perseguidos por sus escritos y opiniones contra los gobiernos y religiones...

(Continuacion del número anterior).

Dominado por este horrible pensamiento, extrañado por el vano deseo y la falsa esperanza de conquistas, el gobierno ha llevado el país a un abismo del cual será bien difícil sacarlo. Una guerra internacional!...-Pues que! ¿no bastan las revoluciones que han atrasado el progreso y el engrandecimiento de este imperio? ¿no basta el excesivo aumento de gastos reales creados sobre ficticios aumentos de rentas públicas? ¿Es menester todavía una guerra con el Estado Oriental del Uruguay en la cual se ha de gastar tal vez de diez á veinte mil contos de reis? ¿Y para qué? ¿Qué ventajas pretendo obtener de esta guerra el gobierno del Brasil?

De ningún modo prever las ventajas de una guerra internacional en caso de conseguir la victoria sobre el improvisado enemigo del imperio.

Nosotros que há mucho estudiamos la política seguida por los gobiernos que se han sucedido en el Brasil; nosotros, que hemos estudiado los acontecimientos políticos de los Estados Americanos; nosotros, verdaderos Americanos, amigos y propugnadores de los intereses y de la prosperidad de todos los Estados de America; nosotros, que deseamos el progreso de las ideas que dominan el siglo diez y nueve; nosotros, finalmente, que deseamos ver el Trono Ymperial del Brasil afirmado en la opinion pública, y que tenemos motivos poderosos, y aun personales para nutrir, el deseo de ver la persona del Emperador idolatrada y querida de todos los brasileros, no podemos dejar, como verdaderos liberales, de lamentar la seguedad de los miembros del Gabinete, que pretende oponerse á las ideas del siglo de la libertad (cosa imposible); que concibió la idea loca de conquistas; y que por una política insostenible, y sin apoyo no solo en el país sino en el mundo entero, quiere dominar á pueblos extranjeros por la intriga, y por la guerra, y al pueblo Brasilerio por leyes anti-constitucionales.

Si: el gabinete actual quiere leyes anticonstitucionales para sujetar al chicote la guardia nacional compuesta de ciudadanos libres, formular un proyecto de ley en el cual traicioneramente se pretende suprimir la libertad de la prensa, centralizar la administración del país al punto de que los mas ordinarios é insignificantes empleos públicos en las provincias sean provistos por el gobierno central, conservar el actual sistema electoral del imperio; no reformar la ley del reclutamiento; todo esto, decimos, es oprimir el pueblo, quitarle las garantías y no darle otras nuevas. ¿Y cual es el resultado de tal política? ¿cuales las consecuencias de tal sistema administrativo en el siglo de la libertad? El descrédito de la monarquía..... Es lo que lamentamos: porque de corazon y de cabeza somos monarquistas, y muy especialmente lo seremos durante el reinado del Señor D. Pedro Segundo, de quien tenemos particulares motivos de gratitud.

Es verdad incontestable que la persona del Emperador no es responsable por los actos de los gobiernos que se sostienen por las mayorías. Pero el pueblo sabe que el gobierno empleó la coacción para que sus correligionarios fuesen elegidos; el pueblo dice que el Emperador es muy ilustrado y tiene inteligencia para comprender la política del gabinete; el pueblo dice que el Emperador es amigo de su pueblo de lo que ha dado inequívocas demostraciones para no pretender conservarlo expuesto al chicote ni á las comisiones militares, y aun menos para querer que sea obligado á acallar sus convicciones por la fuerza de una ley; el pueblo sabe que al Brasil no conviene una guerra, y una guerra injusta contra un estado vecino, cuyos tratados de comercio y alianza con el Brasil constituirían la fuerza y el engrandecimiento de los pueblos Sud-Americanos; el pueblo dice que el Emperador está engañado, y que en esta ilusion, una reaccion contra los fundamentos del poder del ministerio puede ser muy fatal á la monarquía brasilerá.

El pueblo conoce bien la historia de la abdicacion de Luis Felipe, y comprende todavía mejor los motivos de la última revolucion de Portugal, la caída del Conde de Thomar y la elevacion del Duque de Saldanha, el menoscabo de la corona portuguesa, y la falsa posición de la reina, y teme que la pertinacia del Gobierno en sostener principios políticos

contrarios al espíritu del siglo presente, ocasionando igual menoscabo que cupo á la corona brasilerá, y mandando...

Tales serán las consecuencias que esperamos de una guerra injusta contra el estado vecino. Contra la cual se ha pronunciado el pueblo de la opinion pública, aun en la provincia del Rio Grande, como se deduce bien de la correspondencia que publicó el Jornal de Comercio, cuando dice: que no ignora la bulla que ha hecho la última invasion Yacuhy sobre la Banda Oriental.

Tales serán las consecuencias que prevemos del pensamiento de reducir las Repúblicas del Plata á pequeños Estados monárquicos, que se muevan á la voluntad del Gobierno Brasilerio, que vivan bajo su protección y que sean dominados por él.

Lamentamos la fascinacion del Gobierno actual por un pensamiento que no habiendo podido realizarse con ocasion de la mision Santo Amaro, mucho menos lo podrá ser ahora, y enteramente imposible para el porvenir.

Tenemos un profundo pesar de ser obligados á resumir nuestros raciocinios en este artículo, que, como propugnadores de los intereses Americanos quisieramos desarrollar, pues que no nos queda tiempo ni espacio; y tenemos que tratar todavía de no pocas importantes cuestiones sobre los intereses Americanos.

(Del Americano en Rio Janeiro, fecha 26 de Julio último.)

(Idem.)

AVISOS

VIVAN LOS DEFENSORES DE LAS LEYES! Mueran los salvajes unitarios!

AVISO

En la Restauracion, calle del General Artigas, en casa de D. Antonio Basalde, al lado de la casa de D. José Maria Plaiero, hay una sopenda para alquilar.

SE VENDE

En la calle del Miguelete en la carpintería frente á la casa del escribano D. Pedro Diaz, una puerta de calle, dos id. vitrinas, y dos ventanas de madera superior, por un precio cómodo: para tratar ocurrase á dicha carpintería.

AVISO

El jueves 18 del corriente se efectuó la rifa del chapeado, un par de estribos y freno que se anunció para el domingo anterior en la cual se salió premiado el número quinientos treinta y cuatro (334). La persona que lo tenga puede ocurrir á recibirse de dichas pirodas enfrente de la Esquina del Gallo.

AVISO

El que suscribe hace saber al público que los Señores B. Dionicio Barbon y D. Bernardo Dacos socios y vecinos de las inmediaciones del Cerro no pueden celebrar contrato alguno de enagenacion, ni menos gravar con hipotecas la casa y terreno que poseen en el Cerro, por tener hipotecada á su favor con pacto de no enagenar; y porque á mas tienen otro pacto pendiente á cuyas resultas deban responder con casa hecha, que son los que actualmente tienen. Esto se previene al público para evitar que alguno incauto pueda ser inducido por aquellos Señores á celebrar contrato de compra ó hipoteca de aquellos bienes, que por las razones expuestas no pueden ser enagenados ni gravados en ningunos de sus sucesores sin oponerse á las resultas.

Restauracion, Setiembre 13 de 1831. Pedro Best.

SE ALQUILA

Una casa en la calle del Bucro, inmediata al saladero del Sr. Larravide, la que tiene cinco piezas hermosas de azules inclina la cocina, y patio enladrillado; á mas perteneciente á ella un terreno propio para cultivar. El que se interesa en la casa con el terreno ó sin él, ocurra á la casa del Sr. D. Luis Lazaro de Maria frente al saladero del Sr. Coronel Peñarua, donde se hallan las llaves y con quien tratar.

AVISO

Por un precio muy cómodo una máquina de moer trigo de cuatro mulas, que muele 16 fanegas por día con cerador de 3 1/2 r. de largo, enladrado con máquina de cerrar, ó sea otra de dos mulas que muele 10 fanegas por día, las dos nuevas y trabajando; el que se interesa ocurra á una de su dueño en la calle del General Artigas, frente á la de D. María Artigas.

AVISO

D. Juan Harriaga, segundo alcaide del Estado D. Juan Iriart, previene al público que D. Juan Bautista Puydelasquez, primer alcaide, pretende vender los derechos que le corresponden á la testamentaria en virtud de obligacion otorgada por D. Pedro Elcheverry; y que no teniendo facultades para hacerlo, ni motivo para perjudicar á los herederos, el que realice con él cualquier transaccion, se expone á las consecuencias de un pacto.

AVISO

El fabricante de chocolate Francisco Goestian avisa al público en general y á sus convecidos particulares, que ha abierto su establecimiento en el pueblo de la Restauracion, frente á la del Sr. Rivar.